

En los últimos días, el problema político más candente es el que se ha suscitado en torno al cobre, motivado por la baja que está experimentando nuestro principal producto de exportación en el Mercado Internacional. En las esferas de gobierno se ha dado amplia publicidad a que esta situación sería provocada por una manibra internacional destinada a perjudicar la gestión del gobierno de la Unidad Popular en Chile. Sin embargo, la Democracia Cristiana ha estimado que la situación

no es como la plantean las esferas oficiales y más que una maniobra internacional estaríamos frente a una maniobra del gobierno.

Frente a estas denuncias de la Democracia Cristiana, hechas en la persona de su Presidente, Narciso Irureta, el Presidente Salvador Allende pidió al Senador que hiciera públicos los antecedentes que obraran en su poder y que le permitían hacer tales aseveraciones respecto al problema del cobre, con tal objeto, se promovió una sesión especial del Senado en la cual el Presidente del PDC, dió a conocer dichos antecedentes. Partes de su intervención expresan lo que sigue:

RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO

"Nuestro partido expresó el Senador Irureta guardó silencio esperando una investigación del gobierno. Queríamos saber si éste estaba interesado en aclarar los hechos. Una respuesta mía a un diario oficialista motivó el emplazamiento del Presidente de la República a que dijéramos públicamente lo que sabíamos".

Más adelante en su intervención Irureta expresó:

"Todas las informaciones coinciden en señalar que en los dos casos, tanto en la oferta de ENAMI, como en la de la Corporación del Cobre, se habría sugerido a los interesados aportar para la campaña electoral de Abril una suma equivalente a dos dólares por tonelada. Tengo entendido que estos hechos ya están en manos de la justicia.

Nuestras informaciones son unánimes en sostener que tanto Medovic, como los representantes de "Internodia" sostuvieron repetidas entrevistas con ejecutivos de ENAMI, como de la Corporación del Cobre, y también con el Ministro de Minería, aquí presente. Aparece participando también en estas gestiones el técnico textil Eduardo Grove Allende, según parece, para los efectos de poner en contacto a los interesados con algunos personeros del sector minero del gobierno".

Más adelante expresa:

"Nuestras informaciones son unánimes en señalar que ni el Ministro de Minería ni los funcionarios de CODELCO informaron al Presidente de la Re-

pública acerca del hecho que Medovic había formulado propuestas por 960.000 toneladas en Noviembre de 1970 y que Internodia estaba en las mismas gestiones ante ENAMI en el mes de Enero y primeros días de Febrero. A pesar de que tanto el Ministro de Minería como los ejecutivos de ENAMI y CODELCO recibieron a agentes de Internodia y a Medovic y hablaron con ellos de estas ofertas de compra, el Presidente no fue informado.

El Presidente sólo se impuso de estos hechos cuando se los dió a conocer el abogado del Ministerio del Interior, Manuel Yrarrázaval el 12 de Febrero pasado, Yrarrázaval le llevó hasta su casa de Tomás Moro el telex que puso en marcha la actividad presidencial".

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

Con estos antecedentes, el Senador Irureta se pregunta:

"Porque no fue el señor Matta de ENAMI, el señor Nollf, o el señor Faivovic de CODELCO, o el Ministro señor Cantuarias, quién informara al señor Allende de las entrevistas sostenidas con Medovic y con la gente de Internodia?

En la parte final de su intervención, Irureta expresó:

"Lo que sabemos es lo que dejamos dicho. Suficiente para formarnos la convicción moral de que aquí se intentó un sucio negociado por hombres y funcionarios de gobierno que deben responder ante la opinión pública y ante la justicia.

Hago estas reflexiones porque deseo hacer una invitación. Una invitación a despojarnos de este barro que pretende aplastar nuestro espíritu democrático y libertario. Invitamos al gobierno a liberar a Chile de esta vergüenza.

ACUSACION

Pero el Partido Demócrata Cristiano, no solo hizo noticia con el affaire del cobre, el Consejo Nacional del PDC reunido en sesión especial, acordó facultar a la directiva para que presente una acusación constitucional contra el Ministro del Trabajo y militante comunista José Oyarce. Esta decisión se adoptó luego de un largo y detenido análisis de los antecedentes presentados por la Comisión Jurídica del Partido que estudió todos los antecedentes reunidos en relación con la designación y actuación de los "interventores" nombrados por el Ministro Oyarce en diversos conflictos, que se han suscitado tanto en industrias como en fundos que han sido ocupados ya sea por los propios trabajadores de esos predios como por personas ajenas a los campesinos que laboran en ellos.

SITUACION POLITICA

OBSTRUCCIONISMO

Los jefes de los Comités de Senadores y Diputados Democra-
tocristianos, Alfredo Lorca y Luis Pareto refutaron los conceptos emitidos por el Secreta-
rio General del Partido Socialista, Senador Carlos Altamirano, el que acusa a la DC. de obs-
truccionismo, la declaración expresa:

"Es paradójal que esta declaración sea hecha por el Sena-
dor Carlos Altamirano, quién junto con los parlamentarios de su partido negó la sal y el
agua al gobierno anterior.

Olvida el Senador Altamirano que solamente la votación dis-
ciplinaria del Partido DC. hizo posible la elección constitucional del actual Presidente
de la República y que la actitud elvada y patriótica de sus parlamentarios ha contribuido
a elevar sustancialmente y a aprobar importantes proyectos de ley. Muy en especial de:

- a) Ley de Presupuesto.- que con los votos democatacristianos otorga importantes recursos
para planes extraordinarios de vivienda, obras públicas, reforma agraria, etc.
- b) Ley de Reajuste.- Perfeccionada en sus disposiciones y asegurada en su financiamiento
con la importante colaboración democatacristiana.
- c) Nacionalización del Cobre.- Proyecto de Reforma Constitucional que fue factible en el
Senado sobre la base de los planteamientos DC.

NO HAY CONFLICTO CONTEL PDC

Respondiendo a varias publicaciones de prensa que inten-
tan hacer aparecer al Diputado Luis Maira en conflicto con la Directiva del PDC, el Dipu-
tado puntualizó:

"A raíz de un análisis que realizara el martes 2 en la reu-
nión del Consejo Nacional de la Democracia Cristiana, comentando diversas entrevistas apa-
recidas en la revista cubana "Bohemia", los redactores de la declaración incorporaron en e-
lla un punto en que se afirmaba que yo había sido víctima de un fraude periodístico por parte
de la agencia Prensa Latina y de la citada revista. Como este alcance no correspondía
a la intención de mis palabras. Cuando algunos periodistas me consultaron en el Congreso
Nacional, me pareció un deber moral dar una explicación de este punto del comunicado. Pro-
cedí de este modo por dos razones: porque siento una vocación permanente por la verdad y
también porque estimé que así se ponía de relieve la completa buena fé de quienes redacta-
ron el texto, los que fueron simplemente objeto de un mal entendido. Lamento sinceramente
que esto se haya entendido como una desautorización al Presidente del Partido, o como la
manifestación de conflictos que entre nosotros no existen".

INTERVENSION ELECTORAL

"La actual campaña senatorial por la zona austral se ha caracterizado por la abierta intervención electoral del ejecutivo en favor del candidato de la Unidad Popular", denunció en una conferencia de prensa el ex-Ministro de Hacienda y candidato a Senador por el PDC, Andrés Salazar Zaldívar citó específicamente la gira que realizó el Presidente Allende por la Provincia de Magallanes y la Proclamación pública de Adonis Sepúlveda, candidato de la UP. en la que se utilizó la Gobernación de Chitén.

DEPARTAMENTO CAMPESINO DEL PDC. DESMIENTE A JEFE DE CORA.

A raíz de las declaraciones formuladas por el Director de la Tercera Zona de CORA, Victor Fuenzalida, en el programa noticioso "Teletrece" y en las cuales pretendía presentar al Diputado Eduardo Cerda como instigador de los sucesos ocurridos en los asentamientos Manuel Montt y Santa Julia, Pedro Salazar Carrasco, Director Nacional del Departamento Campesino de la Democracia Cristiana, entregó el siguiente desmentido:

"La Tercera Dirección Zonal de la CORA, pasando por sobre los contratos celebrados entre la CORA y el asentamiento Manuel Montt de la Comuna de Petorca, quitó a los campesinos de dicho predio parte de las tierras entregadas en sociedad, con la argumentación de solucionar problemas existentes en el Asentamiento vesino de Santa Julia, constituido fundamentalmente por militantes de la UP. Ante estos hechos el camarada Eduardo Cerda ha cumplido instrucciones de este Departamento, para la defensa de los campesinos y sus organizaciones, porque el PDC. no permitirá que nadie reinicie en el campo el estilo apatronado y prepotente y atropelle la voluntad campesina libremente manifestada.

En otro punto de la declaración Pedro Salazar destaca que:

"El PDC. ha propiciado y defendido la solidaridad entre los campesinos y ha iniciado en Chile el proceso de Reforma Agraria para traer justicia a los más postergados. No nos escandaliza entonces que se pida a los campesinos que hagan sacrificios en beneficios de otros trabajadores de su clase. Es por eso que no estamos en contra de una solución al problema que pudiera existir en el asentamiento Manuel Montt. Pero nos opondremos con toda nuestras fuerzas a que el campesinado vuelva atrás, sustituyendo la dominación del patrón por la dominación del funcionario".